

Correspondencia

Prof. Dr. Gustavo E. Zabert
Mtro. González 545
Neuquén - 8300
e-mail: gzabert@gmail.com

Reflexiones de fin de gestión

Autor Gustavo E. Zabert
Presidente saliente AAMR

Estimado Editor:

Al final de la gestión me parece oportuno compartir con los asociados mi visión sobre el periodo que nos tocó gobernar. Iniciamos el trabajo con la convicción que la gestión es servicio y que es obligación construir aun en el disenso y en la adversidad para fortalecer a la AAMR, logrando los recursos imprescindibles que aseguren su continuidad. Las cuestiones económicas y financieras nos demandaron un gran esfuerzo, que fue compensado con el resultado favorable, evidenciado en los saldos bancarios y en la recuperación de los plazos fijos históricos tal como presentáramos en la asamblea, pero sin duda no lograron desviarnos de los objetivos planteados en la plataforma presentada en el 34° Congreso.

Entre los mayores logros que alcanzamos reconocemos al inicio de la Carrera de especialista en Medicina Respiratoria, en conjunto con la Escuela de Medicina de la Universidad Nacional del Comahue, en todo de acuerdo a los lineamientos de los comité de Docencia, Certificación y Re-certificación y de la EAMR, y a la promoción de la investigación manteniendo al metodólogo en consulta, servicio de traducción y biblioteca, la beca NAGAS, aun en los peores momentos de adversidad económica, asignando 6 becas con este único fin (Beca Pittsburg-Mayo Clinic y 5 Becas para el MECOR). Los cursos de EPOC, Cáncer de Pulmón, Entrenamiento en Cesación tabáquica y el MECOR/IRE con la presencia de 30 expertos internacionales y más de 1000 asistentes dieron brillo a la oferta de capacitación medica continua en la especialidad. Sobre el fin de la gestión trabajamos con el Dr Rogelio Perez Padilla, past-presidente ALAT, para su desarrollo en español y portugués para los próximos años.

El accionar de la promoción de las actividades científicas en las secciones fue intenso y provechoso, siendo evidente en las 65 actividades patrocinadas en los 13 meses de gestión, 12 actividades

organizadas, 32 auspicios, 12 avales y 9 adhesiones. También estimulamos las relaciones políticas con sociedades nacionales e internacionales estableciendo acuerdos marco institucionales y con entidades gubernamentales, de distintos ámbitos municipal, provincial, nacional e internacional y promocionamos las acciones de los problemas prevalentes de la salud respiratoria (tabaco, contaminación aérea intra y extra-domiciliaria, infecciones respiratorias, etc.).

En otra dimensión, fuimos activos en las adaptaciones de los reglamentos con el fin de hacerlos dinámicos, favorables y útiles, así es que se modificaron los reglamentos del CEADI, RAMR y de Certificación y re-certificación. Además, favorecimos la inclusión e integración de la mayoría de los asociados a través de promoción de la afiliación, de la participación activa y comunicación en todos los ámbitos. Privilegiamos con subsidios a algunos grupos de asociados (residentes, mayores de 70 años, agentes de salud no médicos, socios de otras sociedades con las que firmamos acuerdos, etc.), entendiendo que favoreceríamos la incorporación de socios, disimularíamos la percepción de inequidades o discriminación y estimularíamos un proceso de discusión en los aspectos estatutarios sobre las categorías de asociados. Tratamos con importancia a la defensa de nuestros intereses porque creemos que constituyen un aspecto muy importante de la práctica de la especialidad y así fue que dimos un nuevo impulso a la comisión de asuntos gremiales.

En un apartado especial, debo destacar los avances del CEADI y de la RAMR. El primero, bajo la dirección del Dr Juan Carlos Figueroa Casas, fue recuperado como herramienta de educación medica continua, con 7 nuevos módulos que permiten obtener puntaje para la recertificación de la especialidad. Nuestra revista, hoy Revista Americana de Medicina Respiratoria, no solo se ha erigido en órgano oficial de otras 4 sociedades latinoamericanas sino que ha cumplido las exigencias

para ser indexada en LATINDEX y LILACS, distinguiendo el trabajo de su Editor Dr Carlos Luna y sus colaboradores. Debemos también subrayar que hoy nuestra página web es activa y consultada, gracias a la eficiente labor del webmaster Dr Alejandro Videla y de Muriel Cabrera, alcanzando en fines de Noviembre a 2,5 millones de contactos y gracias a la donación realizada por el Dr Alberto Lopez Aráoz de su libro "Broncoscopía para Clínicos y Neumonólogos" contará con recursos propios para su mayor desarrollo.

Tal como expresábamos en la plataforma electoral, hemos dado mayor participación a las estructuras técnicas-administrativas institucionales en todas las instancias y en particular para el 36 Congreso logrando un accionar muy eficiente en los procesos de ventas y cobros, rendición administrativa y contable evitando duplicación y simplificando los procesos. Pero también, la gestión de promoción y venta de todas nuestras actividades, la austeridad y racionalidad en la asignación de recursos y un espíritu de cuerpo impregnado en el objetivo de resguardar a la AAMR permitie-

ron los logros económicos. En la convicción de haber entrado en la buena senda, hemos acordado con la nueva gestión mantener los avances y beneficios, buscando incrementarlos en el futuro.

Para finalizar quiero agradecer el apoyo y dedicación de los vocales regionales que integraron la Comisión Directiva y en particular de Alvaro, Miguel y Roberto, sin quienes no hubiéramos alcanzado los logros que aquí expongo. Con ellos estoy en deuda y hago manifiesto mi agradecimiento y respeto por su incondicional soporte, disposición y comprensión con que me honraron en este año de trabajo. Por ello y aprovechándome de su generosidad, les he pedido que me acompañaran en la nueva empresa que me toca, la organización del 37° Congreso Argentino de Medicina Respiratoria, durante la cual trataremos de satisfacer sus expectativas científicas, societarias y sociales con amplia interacción y participación. Allí entonces nos veremos, entre el 3 al 6 de Octubre de 2009 en el mismo Hotel Costa Galana de la ciudad de Mar del Plata, pero con renovado aire del sur.

Gracias por todo y hasta entonces.